
¥an a la baja destrucción de plantíos y decomisos

Se marchita lucha
contramariguana

Crece su consumo

en México y EU
en tanto operativos
son menos efectivos
Guillermo Cruz

y Benito Jiménez

Mientras el consumo de marigua
na en el País aumenta la destruc
ción de plantíos de esta droga y
los decomisos van a la baja

En lo que va de la Adminis
tración del Presidente Felipe Cal
derón el promedio anual de las
cifras documentadas por el Ejér
cito es inferior al reportado du
rante los sexenios de Ernesto Ze
dillo y Vicente Fox

De 1995 a 2000 según un in
forme de la Secretaría de la De
fensa Nacional Sedeña en po
der de REFORMA cada año eran
abatidas 19 mil 523 hectáreas de
mariguana en promedio de 2001
a 2006 la cifra se disparó a 25 mil

800 pero en el actual sexenio de
2007 a 2009 se desplomó a 17 mil
14 anuales

Si hablamos en específico de
los sexenios de Zedillo y Fox el
personal no estaba tan ocupado
en las labores contra el crimen
organizado y sólo se concentra
ba en el adiestramiento erradicar
droga y estar alerta contra gru
pos guerrilleros dijo en entre
vista un General del Estado Ma
yor del Ejército

Ahora nos enfrentamos con
dos problemas añadió carece
mos de personal para que esté
concentrado en esa tarea y care
cemos de tecnología como las ae
ronaves para ser más eficaces

La última Encuesta Nacio
nal de Adicciones realizada en
2008 concluyó que 4 2 por cien
to de la población rural y urbana
de entre 12 y 65 años consumía
mariguana

Seis años atrás en 2002 só
lo lo hacía el 3 5 por ciento de los
ciudadanos ubicados en ese mis
mo sector poblacional

En Estados Unidos según la
Encuesta Nacional sobre Uso de
Drogas y Salud 2009 el consumo
de mariguana también aumentó
en 2007 la usaba el 5 7 por cien
to de su población de 12 años en
adelante La cifra subió a 6 1 en
2008 y en 2009 llegó a 6 6

No sabría decirte sobre un
aumento en el consumo pero si

la droga se cultiva y no se erradi
ca es obvio ese resultado dijo el
mando militar consultado quien
ha desempeñado labores opera
tivas en entidades como Chihua
hua Chiapas y Sinaloa

Tampoco en los decomisos
las cifras son halagadoras

La Administración de Zedi
llo reportó que en el último año
de su sexenio el Ejército aseguró
504 toneladas de mariguana

Mientras tanto de septiem
bre de 2009 a agosto de 2010 el
Gobierno de Calderón según el
informe de acciones de la Sede
ña sólo interceptó 206 toneladas
menos de la mitad que en 2000

Tras la destrucción regresan
Los cárteles se han burlado de
la destrucción de plantíos de
mariguana y amapola en los
últimos cuatro sexenios

Las autoridades han de
tectado que en el sitio donde
el Ejército ubica las cosechas y
destruye la droga los crimina
les vuelven a trabajar la tierra
cuando los militares se van

Por lo menos así ha sido
desde el año de 1989 especial
mente en Guadalupe y Calvo
Chihuahua Tamazula Duran

go Badiraguato Sinaloa Agui
lilla Michoacán Tecpan de
Galeana y General Heliodo
ro Castillo Guerrero y El Na
yar Nayarit

El Ejército considera que
la mariguana sólo se cultiva
una vez al año con base en el
temporal de lluvias Por ejem
plo la siembra de los meses de
septiembre y octubre puede
cosecharse en marzo y abril

Guillermo Cruz y Benito Jiménez
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Cosechan criminales siempre en el mismo sitio

Perdura siembra
de narcoplantíos
Ven investigadores

que Ejército desatiende
combate a plantíos
de mariguana
Guillermo Cruz

y Benito Jiménez

Primero los elementos del Ejér
cito ubican predios de marigua
na y amapola

Enseguida los destruyea
Pero cuando los militares se

van los campesinos financiados
y o amenazados por los narco
traficantes vuelven a poner la
semilla

Meses después el personal
de la Sedeña regresa y vuelve a
destruir las plantas de marigua
na o amapola

Cuando se van una vez más
la tierra se vuelve a trabajar

En esa circunstancia por lo
menos desde 1989 se encuentran
decenas de ciudades en todo el
País algunas de las cuales acapa
ran la producción de esas plantas
comercializadas por los distintos
cárteles que se disputan el trasie
go de drogas en el País

Los municipios en los que
más mariguana se cultiva en
México son Guadalupe y Calvo
Chihuahua Tamazula Duran
go Badiraguato Sinaloa Aguili
lla Michoacán y Tecpan de Ga
leana Guerrero

En cuanto a la amapola se
gún un documento del Ejército
sobresalen una vez más Guada

lupe y Calvo Tamazula y Badira
guato además de General Helio
doro Castillo en Guerrero y El
Nayar en Nayarit

Los cultivos se pueden des
truir pero no erradicar El dis
curso oficial sobre el tráfico de
drogas hace tiempo que debería
haber erradicado la palabra erra
dicar de su lenguaje criticó Luis
Astorga investigador de la UNAM
y especialista en asuntos relacio
nados con el tráfico de drogas

Por su parte Jorge Hernán
dez Tinajero presidente del Co
lectivo por una Política Integral
hacia las Drogas subrayó que si
existe reincidencia es porque la
demanda no cesa

Hay un mercado que cada
vez se dinamiza más que tiene
más canales hay mejores estra
tegias para diversificarse es un
mercado vivo que resultaun poco
ingenuo pensar que se va a termi
nar con esos operativos en la sie
rra opinó

Astorga señaló que la reinci
dencia está asegurada mientras
continúe la demanda mientras
que para Hernández Tinajero el
Ejército tiene la necesidad de per
seguirla Ja destrucción de plan
tíos pero tampoco es culpa del
Ejército la culpa es de la forma en
que enfocamos el asunto

Según un informe de la Se
deña en poder de REFORMA
en lo que va de la administración
del Presidente Felipe Calderón el
promedio anual de las hectáreas
de mariguana destruidas por el

Ejercito son inferiores a las repor
tadas durante los sexenios de Er
nesto Zedillo y Vicente Fox

De 1995 a 2000 cada año
eran abatidas un promedio de 19
mil 523 hectáreas de mariguana
de 2001 a 2006 la cifra se dispa
ró a 25 mil 800 pero en el actual
sexenio de 2007 a 2009 se des
plomó a 17 mil 14 anuales

El General de División re
tirado Carmelo Terán Montero
maestro en Seguridad Nacional
por el Colegio de la Defensa opi
nó que hasta el sexenio de Fox
todo el personal militar se dedica
ba fundamentalmente a la locali
zaciónydestrucción de plantíos y
en coordinación con la PGR

Actualmente se trabaja con
los mismo efectivos de los 200
mil que tiene por ejemplo el Ejér
cito la mitad son operativos an
tes con ese cantidad de hombres
se lograban las altas cifras en des
trucción de droga pero ahora se
dedican además de la destruc
ción a las actividades contra el
crimen organizado a la detención
de los principales capos se distrae
a mucha gente en ese sentido

Por su parte Carlos Humber
to Toledo experto en temas de
seguridad nacional y catedrático
de asuntos de seguridad nacio
nal en la Universidades de Nueva
York San Diego y Michigan seña
ló que la Sedeña requiere más y
mejor equipo

Los cárteles se encuentran
desafortunadamente más refor
zados se encuentran más opera
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nvos tienen mas recursos y esto
obliga a que a que las decisiones
del Ejército cambien en cuanto a
estrategia Es lógico que la Sede
ña requiere un presupuesto ma
yor consideró

Un General en activo expu
so las limitaciones que enfrenta
el Ejército

Nos enfrentamos con dos
problemas carecemos de perso
nal para que esté concentrado en

esa tarea y carecemos de tecno
logía como las aeronaves para
ser más eficaces Los helicópte
ros disponibles se utilizan para los
operativos contra el crimen orga
nizado y las tropas han salido de
las sierras para apoyar los opera
tivos urbanos

Se sigue erradicando dro
ga pero no como hace décadas
porque no tenemos esos elemen
tos personal y tecnología re
conoció el mando de la Defensa
Nacional
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